

AMBASSADE DU TOGO

Mission Permanente auprès de l'Office des Nations Unies,
de l'Organisation Mondiale du Commerce et des autres
Organisations Internationales à Genève



REPUBLIQUE TOGOLAISE

Travail- Liberté-Patrie

COMMUNIQUE DE PRESSE

RELATIF A LA RENCONTRE D'ECHANGES ET DE PARTAGE
ENTRE L'AMBASSADE, MISSION PERMANENTE DU TOGO A GENEVE
ET LES TOGOLAIS RESIDANT EN SUISSE

Dans le cadre de la mise en œuvre de la feuille de route du Gouvernement pour les Togolais de l'extérieur, officiellement lancée le 1^{er} avril 2019, l'Ambassade de la République togolaise près la Confédération Suisse et Mission permanente du Togo auprès de l'Office des Nations unies et des autres organisations internationales à Genève a tenu, **ce 16 novembre 2024**, une *rencontre d'échanges et de partage avec les Togolaises et Togolais résidant en Suisse*. La rencontre a été présidée par l'Ambassadeur du Togo près la Confédération Suisse, **Son Excellence Monsieur Yackoley Kokou JOHNSON**, avec à ses côtés le Délégué Pays du Haut Conseil des Togolais de l'extérieur (HCTE) pour le Suisse, **Monsieur ETSE Kokou Kloutsè**.

L'objet de cette rencontre consistait, d'une part, à renouer avec les réunions d'échanges en présentiel et les retrouvailles entre l'ambassade et les Togolais résidents en Suisse, dont la tenue régulière fut perturbée par diverses causes, dont la COVID-19. D'autre part, il s'agissait pour l'ambassade d'informer et d'échanger avec les compatriotes résidant en Suisse sur les différentes évolutions au plan national, dans les domaines sociopolitique, économique et sécuritaire.

Les échanges, empreints de courtoisie et respect mutuel, ont essentiellement tourné autour de quatre (04) points principaux.

Sur le premier point, l'Ambassadeur a rappelé l'engagement constant du Gouvernement togolais à davantage faciliter la participation des Togolais de l'extérieur à l'œuvre de construction nationale, qui s'est matérialisé depuis 2005 à travers différentes initiatives pertinentes. En termes de perspectives, il a été indiqué que le Gouvernement envisage de mettre en œuvre, entre autres, le projet du *Fonds d'investissement des Togolais de l'extérieur (FITEX)* ; le *Programme de coréalisation de projets* ; le *Programme de volontariat solidaire pour le développement* ; le *projet de création du Répertoire des Compétences des Togolais de l'Extérieur*.

Au deuxième point, relatif aux réformes socioéconomiques et de la mise en œuvre de la Feuille de route gouvernementale 2020-2025, l'Ambassadeur a mis en exergue les réalisations du Gouvernement dans les secteurs de la santé, de l'industrie, de l'agriculture et du transport aérien, soulignant entre autres l'opérationnalisation de *l'Assurance maladie universelle (AMU) au Togo*, la *création et l'opérationnalisation*

de 231 zones d'aménagement agricoles planifiées (ZAAP) sur toute l'étendue du territoire togolais et les opportunités que présente la Plateforme industrielle d'Adétikopé (PIA).

S'agissant du troisième sujet, l'Ambassadeur a présenté aux compatriotes vivant en Suisse, **les avancées induites par la nouvelle Constitution togolaise**, promulguée le 06 mai 2024 par le Chef de l'Etat togolais, **Son Excellence Monsieur Faure Essozimna GNASSINGBE**. Il a souligné que cette nouvelle Constitution est empreinte de plus de modernité, de souplesse et d'inclusion et offre plus de gages juridiques et institutionnels d'amélioration de la gouvernance politique et démocratique, de même que davantage de garanties pour la promotion, la protection et de la réalisation des droits de l'homme.

Enfin, sur le quatrième point, l'Ambassadeur JOHNSON a informé les Togolais résidant en Suisse de la **situation sécuritaire qui prévaut dans la partie septentrionale du pays et les a assurés de l'engagement et de la détermination du Président de la République togolaise et de l'ensemble du Gouvernement « à ne céder aucune portion du territoire togolais » aux groupes extrémistes et terroristes**. Il a précisé que face à cette menace, le Gouvernement procède par une approche holistique faite notamment de *l'action militaire renforcée* ainsi que d'un volet de développement socio-économique intégré, mise en œuvre dans le cadre du *Programme d'urgence pour la région des savanes (PURS)*, désormais répliqué dans d'autres régions du pays.

Au cours des échanges, les Togolais vivant en Suisse ont, tour à tour, salué les efforts du Gouvernement consistant à faire du Togo une nation prospère et inclusive, tout en l'invitant à intensifier ses actions notamment dans les domaines de la santé, de l'éducation et de l'emploi pour un meilleur épanouissement des populations. Ils ont également posé des questions pour comprendre davantage les enjeux de la nouvelle Loi fondamentale.

L'Ambassade de la République togolaise près la Confédération suisse saisit cette occasion pour adresser ses vives félicitations à toutes les Togolaises et à tous les Togolais résidant en Suisse pour leur participation remarquable à ces retrouvailles et voudrait les engager à œuvrer davantage à ses côtés pour le rayonnement du Togo en terre helvétique. Aussi, remercie-t-elle vivement le Bureau du Haut-Conseil des Togolais de l'Extérieur, section Suisse, ainsi que toutes les associations de Togolais en Suisse pour leur engagement constant et leur précieuse contribution au succès de cette rencontre d'échanges et de partage.



Fait à Genève, le 16 novembre 2024.